



# 理密香山

新年明けましておめでとうござ  
います。年頭に際し、組合員、ご家族、従業員の皆様に謹んでご挨拶を申しあげます。平成から令和に元号が変わり、日本新天皇が即位され、国民の幸せと世界平和を常に願い、国民に寄り添いながら憲法にのつとり、日本国及び日本国民統合の象徴として、世界平和を常に願い、国民に寄り添いながら憲法にのつとり、日本新天皇が即位され、国民の幸せと世界平和を常に願い、国民に寄り添つとめ果たすことを誓います。国民の獻智とたゆみない努力によつて、我が国が一層の発展を遂げ、国際社会の友好と平和、人類の福祉と繁栄に寄与することを切に希望いたします。と宣言され、新元号がスタートして初めての新年であります。

組合員皆様方には組合運営に對しまして、ご理解と力強いご支援を賜つております事に心より厚く御礼申し上げます。

昨年は、世界的な地球温暖化の影響で全国的に台風やら、豪雨など異常気象に見舞われました。特に北九州或いは千葉県及び関東以北は歴史的被害に見舞われ復旧、復興に長期間を要する程の甚大な被害が発生致しました、心よりお見舞いを申し上げます。

自然現象とは申せ、いつ、どのよくな形で訪れるか想像さえ引きません、我々、県下にあつても、昭和

昨年も、四月に国庫補助金事業を申請致しましたが、五県採用になりました。十県の申請があり不採用になつたので、八月、再募集がありました。再度書類の提出により、九月正式採用が決定しました。理容師による快適エステとハンドマッサージによりお客様をハッピーにと言ふ事業名で、さぬきエステ特別講師により新年早々には組合員皆様方にご披露出来、お店の增收に貢献出来るよう取り組んでまいりました。是非、受講され更にお店のグレードアップを図られます事を切望致します。

又、技術部門では、九月、パリ、にてO.M.C世界理容・美容コンクールが開催され五十歳以上のスター・スタイリスト部門に於いて丸亀支部・福江成江選手が銀メダルを獲得し、前年の北地一行氏の銅メダルに次いで二年連続での快挙であります。

十月、静岡県で開催の全国大会でも、マスター・スタイリスト部門で山崎鎮永選手が三位、世界大会種目の内、一部・福江李衣選手と三部・宮武厚弘選手が優勝、四部・松原敏晃選手が準優勝、カツラ部門・福江成江選手奨励賞と最近にない素晴らしい成績を収める事が出来ました。選手の努力は勿論の事、それを支えた組合講師の先生方の熱意が選手を鼓舞し、応えたもので

雅弥正重 芳正一善重 惠朋米一 耕健道昌里正昌志保幸昭知善隆重  
子生仁昭勝浩夫行章行功等三彦孝夫 清次二和司美孝敬郎男嗣重人弘章求文昭  
(綾(さぬき)豊(とよ)高(たか)高(たか)綾(あや)觀(くわん)音(おん)高(たか)綾(あや)善(ぜん)多(た)度(ど)豊(とよ)仁(じん)琴(ことの)丸(まる)飯(はん)坂(さか)中(なか)通(とお)寺(てら)津(つ)浜(はま)尾(お)平(ひら)龜(かめ)山(さん)出(で)  
南(みなみ)瀬(せ)南(みなみ)瀬(せ)寺(てら)瀬(せ)通(とお)寺(てら)津(つ)浜(はま)尾(お)平(ひら)龜(かめ)山(さん)出(で)

# 香川県理容生活 衛生同業組合

発行人 佐藤 功  
顧問 北地 一行  
部長 小松 芳浩  
編集長 山崎 鎮永  
題字 空海書簡抜粋  
印刷 (株)モトヤマ



理事長  
佐藤功

新年のご挨拶

21年発生の南海地震以来70数年が経過しており、東南海地震としての発生が噂として囁かれてり、堂々たる発生がその時のための心構えを持つておかなくてはなりません。さて、本県組合行政も組合員皆

本年も高齢化社会に対した訪問福祉理容サービス事業の拡充であり、更には各種共済制度の加入推進を積極的に図つて参りたいといたします。

厳しい世情ではあります、が、困難は承知の上で理事執行部一同、努力して参ります、今後ともご理解を賜りますと共に、各組員皆様方の益々のご健勝をご祈念申し上げ新年のご挨拶いたします。

2020年頭所感

## 時流に乗った対応を

全国理容生活衛生同業組合連合会

理事長 大森 利夫氏



謹んで新春をお祝い申し上げます。旧年中は、連合会の事業推進にご協力を賜り深謝致します。

昨年5月、天皇陛下が御即位され元号が令和となりました。10月22日の即位礼正殿の儀と10月31日の饗宴の儀には私も参列させていただきました。国民がこそぞつて寿(ことほ)ぐ国事行為はつづがなく執り行われました。

また、昨年はラグビーワールドカップ、今年は東京オリンピック・パラリンピックとワールドクラスのビッグイベントが行われ、いよいよ来年9月には理美容業界のオリンピックイベントを盛り上げて、将来の業界活性化につなげていきたい

と思います。

さて、「OMCグローバル・アンバサダー(大使)」でもある私は、昨年9月14日、パリで開催したOMC会議において、加盟50カ国に基づく理美容業界の「脱プラスティック化」を呼びかけました。これは単に今の潮流であるからではなく、これが当たり前になつていかなければならぬという信念をもつて訴えました。これらの活動や、これまでの地球温暖化対策の実績により、OMCから環境への貢献、意識の高い個人・団体に贈られる「環境アウェアネス章」を受章。また11月17日には台湾總會より、台湾の理美容業界への技術指導と台湾との友好親善の尽力により、「環球成就獎」の褒章をも受章しました。私としては感謝の極みであります。

そして本年、私はこれまで続けてきた外国人集客(インバウンド事業)や女性の集客に向け一層の努力をするほか、「環球成就獎」の褒章をも受章しました。私としては感謝の極みであります。

会主催のインバウンド講習会が大阪の高橋淳哉先生と愛媛の石山緑先生をお招きして、四国四県から大勢の受講者が集まり開催された。

今回の講習会では、まず高橋先生から外国人客の消費の変化により日本の理容技術を体験したがっていること、感染予防のためにも消毒と手袋の重要性、日本のおもてなしの詰まつた顔そりやシャンプーの方法、海外のカットスタイルやヒゲの特徴などの説明があつた後、モデルを使ってのフェードカットのデモストが行われた。白髪でフェードになりにくいモデルであつたが、バリカンを巧みに使いモデルに似合つた見事なスタイルを披露した。

続いて、石山緑先生による浴衣の着付け講習で、現在都内でのホテルなどで浴衣の着付けプランが外国人客に好評で、理容店でもアップスタイルと浴衣の着付けを取り入れて外合会として取り組みます。

さて、「OMCグローバル・アンバサダー(大使)」でもある私は、昨年9月14日、パリで開催したOMC会議において、加盟50カ国に基づく理美容業界の「脱プラスティック化」を呼びかけました。これは単に今の潮流であるからではなく、これが当たり前になつていかなければならぬという信念をもつて訴えました。これらの活動や、これまでの地球温暖化対策の実績により、OMCから環境への貢献、意識の高い個人・団体に贈られる「環境アウェアネス章」を受章。また11月17日には台湾總會より、台湾の理美容業界への技術指導と台湾との友好親善の尽力により、「環球成就獎」の褒章をも受章しました。私としては感謝の極みであります。

常に時代の流れを見ながら適切な事業展開を考えていく所存ですので、2020年もどうぞとします。

うかよろしくご指導とご協力ををお願い致しまして年頭の挨拶とします。

## 四国協議会でインバウンド講習 フェードカットと浴衣の着付け



(県広報 小松芳浩)

国人客を呼び込む手段として有効であるとお話をがあり、まずは手助けを借りながら、全員着付けることが出来た。

この蒼い蒼い地球の中の 広い広い世界の中で  
たった一度出逢った心が 光の輪になる  
きらきらと輝く未来を さらさらと流れる自然を  
守るために 還るために  
その輪を幾重にも重ねていこう…



**株式会社オグラファミリー**

〒769-2601 東かがわ市三本松 1212 番地1

0120-25-8080



## そ の 他

- ・組合事務所仕事始め  
一月六日
- ・香川県生活衛生協会新年賀詞交換会  
一月十九日(日)正午  
ホテルパールガーデン2階讃岐の間
- ・県組合ボウリング大会  
一月二十七日(月)午前十時  
大洋ボウル
- ・第一回衛生水準の確保、向上事業推進会議  
一月二十七日(月)午後一時三十分  
香川県社会福祉総合センター特別会議室
- ・理容師国家試験(実技)  
二月三日(月)



優勝した宮脇さん(右)

- ・増田重昭氏厚生労働大臣表彰受賞記念祝賀会  
二月十日(月)正午  
坂出グランドホテル
- ・理容師国家試験(筆記)  
三月一日(月)
- ・指導センター第二回定期理事会  
三月十一日(水)午後二時  
ホテルパールガーデン  
地下一階栗林の間



**祝受賞おめでとうございます**

**厚生労働大臣表彰**

総務部長 増田重昭氏

武田幸重西讃協議会長より開会が宣言され、佐藤功理事長を始め国會議員の諸先生方の挨拶を頂き、選手宣誓は西讃協議会の後藤忠寛さんから力強い宣誓のお言葉を頂きました。今年は、十三チームが参加し、どのチームも皆さん息の合ったチームプレーに大歓声が上がっていました。

最後、閉会式では、タカラベルモントさんから頂いた景品のカタログギフトを選手の皆さんとジャンケン大会をして、高松支部の白井啓正さんがゲットしました。大いに盛り上がり、皆さんケガもなく無事終える事が出来ました。

大会役員、選手の皆さん、朝よりご協力ありがとうございました。宇賀様、キタガワ様、ジブラルタ生命様、タカラベルモント様より景品を頂きありがとうございました。



(県女性部長 横山ゆか)	成績(上級)優	二位	三位	四位	五位	六位	七位	八位	九位
(中級)優	二位	三位	四位	五位	六位	七位	八位	九位	十位
横山ゆか	高松東かがわ	丸亀B	琴平	西讃	さぬき	さぬき	西讃	さぬき	西讃

## 理美容器具の事なら開店より

改装まで、何でも御相談下さい。

理美容器具、専門店

有限会社 キタガワ

〒760-0040高松市片原町11番地の2  
TEL (087) 821-6760・6740

- タカラベルモント製品代理店
- ウエラ化粧品代理店
- クラシエ化粧品代理店
- 資生堂化粧品代理店

略)  
優勝 宮脇 勇(坂 出)  
準優勝 八木有司(東かがわ)  
三位 石田竹士(さぬき)  
(県青年部長 初瀬名央)

令和元年十一月十八日(月)、屋島カントリークラブにて香川県理容組合ゴルフコンペを開催致しました。

当日は秋晴れの中、最高の天候と十一月としては少し暑い二十六度の中、楽しく親睦をはかりながらゴルフコンペが開催出来きました。上位成績は、以下の通りです。(敬称略)



今年もきれいになりました



参加者の皆さんお疲れ様でした



大量のエコキャップが集まりました



皆様お疲れ様でした

九月九日(月)は平成二十年に制定された「理容ボランティアの日」。ということで、日本全国各地で理容師たちが様々な活動をする日です。東讃協議会もしつかりやつきました。東讃協議会もしつかりやつきました。

例年どおり「津田の松原」での清掃活動です。昨年は台風の影響で雨模様。活動できるか中止になりました。ドキドキしたのですが、今年はしっかりと良い天気。でも良い天気過ぎです。暑すぎです。朝九時だというのにジリジリ真夏のような日差しです。今年はお盆にやってきた台風十号が悪さをしました。天気は良いけど松原がドゥラいことになっているようです。

管理人の方の話によると台風以降清掃が追い付かずほぼ手つかず状態のこと。台風で折れた松の枝、散らばり放題の松葉やゴミ、生え放題の雑草、今年はなかなかごわそう。でも五十名以上の参加者での人海戦術は凄い。草抜き

や集めた松葉などを一輪車に積み込む作業はまあまあ腰や膝にきます。でも年齢関係なく黙々と働く皆さんは凄いです。作業終わって管理人の方の挨拶で「また来年もお願ひします」とのことでした。来年は台風の影響なく、暑すぎず、いい天気の中やりたいですね。皆様ご苦労様でした。  
(県広報 山崎鎮永)

**◎ 東讃協議会**  
(高松支部青年部長 宮本修志)  
募金活動とエコキャップの収集もあり、多くの協力がありました。参加された皆さん暑い中お疲れ様でした。

**◎ 中讃協議会**  
(高松市元町 兼子義之)  
令和元年九月九日(月)午前九時より、丸亀城で中讃協議会清掃ボランティアが開催されました。去年とはうつて変わつて朝から晴天で真夏のような暑さの中行われました。

高松協議会は令和元年九月九日(月)理容ボランティアの日に、石川清尾八幡宮・髪授神祠・蜂穴神社周辺および参道の清掃活動を行いました。皆さん暑い中、熱心な清掃活動で汗をたらいた。汗をたらいたながらの清掃活動となりました。一時間ほどの活動で浜は綺麗になりました。エコキャップ収集もたくさん協力していただきました。募金活動も行い終了しました。

令和元年九月九日(月)午前九時より山本高松協議会清掃ボランティア参加で皆さん活気で一斉に清掃作業が開始されました。去年の台風で崩れた石垣はまだ元通りになつていません。今年も各地で台風災害がありましたが、人と人との助け合いはとても大事だとボランティア活動を通じて改めて痛感しました。

二万六百四十五円の募金と今年は特にエコキャップが大量に収集

### ◎ 東讃協議会

# 理容ボランティア in 香川

されました。組合員の皆さんのゴミ分別とりサイクルの意識の高さに感動しました。毎年多くの参加ありがとうございます。来年もよろしくお願いします。お疲れ様でした！  
(県広報 坂井志郎)

**◎ 西讃協議会**

(県広報 森 昭人)

# D i v a n

ディヴァーン。それはフルフラットの至福。

TAKARA BELMONT

高松市木太町中浜2680-3 TEL.087-862-3481

詳しい製品情報はこちらから [www.tb-net.jp/divan/](http://www.tb-net.jp/divan/)





香川県選手団と応援団

令和初の全国理容競技大会が十月二十一日(月)、静岡県の静岡グランシップで開催された。今回は六つの世界大会種目が新設されたため、香川県選手も過去最多の十名が参加し、優勝者二名など数多くの入賞者を出す大躍進の大会となつた。

来場者も多く、屋外での静岡名物の飲食、物販ブースも大盛況の中、会場内では種目増加もあり所狭しと、競技が行われた。香川県からも講師会を中心に応援団が駆けつけ、選手に声援を送り、また表彰式では、香川県選手の名前が読み上げられるたびに大歓声が上がり、大いに盛り上がった。

この結果は選手の努力もさ

# 香川県勢大躍進！ 全国理容競技大会で優勝

優勝 宮武厚弘(綾南)  
準優勝 松原敏晃(高松)  
六部 横山 勝  
奨励賞 福江成江(丸亀)  
(県広報 小松芳浩)



表彰式での福江選手(中央)



今川副会長より記念品贈呈

佐藤理事長より花束贈呈

ヘアワールド2019世界大会が九月十四日から十六日までフランスのパリで開催され、マスター・スタイル部門に出場した福江成江選手（丸亀）が銀メダルを獲得した。

福江選手  
世界大会銀メダル！

北地一行副理事長の乾杯の音頭の後、和やかに食事が進み、大会の感想や反省など語らいながら、来年の大会の健闘を誓つた

静岡県で行われた全国理容競技大会の香川県選手団の健闘と慰労を兼ねた祝賀会が令和元年十一月十一日(月)に高松市内で開催された。当日は、選手はもとより選手強化プロフェクトチームの県講師なども集まり、好成績に終わった選手達の健闘をたたえ、また講師会と選手の功勞をねぎらった。冒頭、佐藤功理事長の挨拶に続き、入賞者の皆さんに花束贈呈、今川昌伸講師会副会長から選手全員に記念品が贈られた。



表彰台の山崎選手(右)

## 全国大会の健闘を祝して 祝賀会開催



協議会だより



山崎支部長の挨拶

令和元年十月七日(月)午前十時より飯山北コミュニティセンターにて中讃協議会衛生講習会が開催されました。中讃保健所の方がお見えになりました。衛生消毒について丁寧な説明がありました。毎年一度の衛生講習で組合員しか受けられず済みます。消毒は、この生業をしていく上で最も大事な仕事(決まり)のひとつです。消毒方法は色々ありますが、やはりエタノール消毒が一般的なようです。後半の部は去年に続いて今年も

◆中讚衛生講習會



## 専任講師のハンドマッサージ

第一部では、「理容師特有の職業病改善について」の講義を高橋整骨院の高橋昭博院長にして頂きました。私達理容師の職業病といつてもいい腰痛、腱鞘炎について分かり易く教えて頂きました。私もヘルニア持ちでかなり腰痛、痺れには悩まされていますので大変勉強になりました。今度、是非高橋先生の整骨院に行つてみようと思います。

◆高松東讃四支部合同衛生講習会

するリラクゼーションであると考  
えているそうです。来年一月から  
各支部を美女十名のエステティック  
専任講師が回りますので多くの  
皆様、是非講習会に参加して下さ  
いとの事でした。参加者は最後まで  
で熱心に受講していました。約一  
時間の講習もあつて、間でした。  
講習終了後は、肺がん・結核検  
診をして帰るという健康フルコ  
ースの半日でした。役員の皆様、朝  
早くからお疲れ様でした。

令和元年九月二日(月)午前十時より、中讃協議会ボウリング大会が坂出中央ボウルにて開催されました。なごやかムードの中、パワフルな投球の男性陣・可愛らしいフォームの女性陣、それぞれ個性あふれるゲーム展開で優勝を目指しました。結果は、多度津支部の高島幸輔さんが優勝されました。二位には綾南支部の菅原清さん、三位には坂出支部の増田重昭さん、今回ベテランの皆さんのがテクニックを

◆中讃ボウリング大会



マッサージでハッピーだニヤ~

国庫補助金事業の「理容師による快感エステとハンドマッサージ」よりもお客様をハッピーに！」のプレゼンと実演が、さぬきエステ部会「県組合エステティック専任講師」の皆さんにより行われました。これから時代のメニューの差別化、客単価アップ、お客様がハッピーになって頂く最高のツールです。特に女性理容師の方は是非！会得すべきだと思いました。

厳しい時代ですがお客様をハッピーに、そして私たちもハッピーになれるよう頑張つて行きましょう！

(県広報 坂井志郎)

## 雨の中の記念写真

◆中讃ゴルフ大会

令和元年十月八日(火)に、タカラガワ新琴南ゴルフクラブにて中讃理容組合ゴルフコンペが開催されました。スタートした時にはまだ少し雨が残る天候でしたが三ホール目あたりから雨もあがり、後は天候にも恵まれ最終ホールまで〇Bアダフリあり、楽しくプレー出来た

心地好い汗と爽やかな笑顔で皆さん帰路につきました。ボウリングは老若男女誰でもが楽しめるスポーツなので組合員の皆さん!是非参加をお待ちしています。



優勝おめでとうございます

高松支部の参加者の皆さん

## ◆高松支部親睦ボウリング大会

令和元年九月九日(月)、午前中の理容ボランティア清掃の後、午後から大洋ボウルにて、高松支部親睦ボウリング大会が開催されました。今大会は、新しく参加された方もおられ、和気あいあいと楽しいゲームになりました。景品は皆さんに喜んでもらえるようバラエティに富んだものを用意し、順位に関係なく参加者全員に景品をもち帰つていただきました。参加者の皆さんお疲れ様でした。(高松支部青年部長 宮本修志)

成績は以下の通り(敬称略)  
優勝 準優 優勝 位  
佐藤 功 山田 宮脇 勇 龍 則長 保男  
(善通寺支部長)



### 『確認しましよう』

香川県農低賃金は、令和元年10月1日から  
時間額818円が適用されます。

香川県最低賃金は、専用、臨時、パートタイマー、アルバイト、嘱託の雇用形態や呼称にかかわらず、原則として香川県で働くすべての労働者に適用されます。

ただし、特定の産業（①冷凍調理器食品製造業、②はん用機器器具業、③生産用機器器具業、業務用機器器具製造業、④電子部品・デバイス・電子回路、⑤運営機器器具業、情報通信機器器具製造業、⑥船舶製造業、修理業、船用機器製造業）で働く労働者は方には、特定最低賃金（産業別最低賃金）及び香川県最低賃金（うち高いほうの金額）が適用されます。

**最低賃金に関するお問い合わせ先**  
**香川労働局労働基準部 賃金室**  
**電話 087-811-8919**

昭和、平成大した怪我など  
しなかつた私が木を剪定して  
いて、三脚から足を滑らせて、  
腰と頭を打ち、診断で腰椎圧  
迫骨折と外傷性ケモ膜下出血  
と言われた時、自分自身で怖  
くなりました。

令和元年七月五日朝、救急  
車で病院へ転送され、入院と  
いうことになりました。毎日八  
時間の点滴で一日が終わりま  
す。毎日脳外科、整形外科の  
先生が回診で声をかけて下さ  
り、元気をいたしました。二  
週間の点滴が終わり、それから  
コルセットを付けたままリハ  
ビリが始まりました。動ける  
ようになつた自分を知つて嬉  
しかつたです。リハビリを頑  
張ったおかげで歩けるようにな  
りました。

# 編集後記

共済保険の話が出て、組合事務所へ電話をかけて事情を話し、共済保険が出るとのこと。書類の手続きをいろいろと丁寧に教えていただきありがとうございます。小さい保険がどうぞぎいます。ですが、共済保険に入つて良かっただと思いました。(内海支部 清水保行)

編集室よりお知らせ

次回四月号の発行の原稿締め切りは二月末日です。皆様のご投稿お待ちしております。どうぞお寄せ下さい。

申しこみ・お問い合わせ先  
〒七六〇一〇〇・  
香川県高松市塙上町  
二丁目五番二二号  
香川県理容生活衛生同業組合  
文化広報部  
TEL〇八七一八三四一七六四九  
FAX〇八七一八三三一一〇八二  
office@kagawa-riyo.com  
あわやね願こひあわ。

が優勝。松原敏晃さんは準優勝、山崎鎮永さんも三位と素晴らしい活躍でした。祝宴の席で栄冠までの練習漬けの毎日や本番での裏話など笑わないう男が笑顔で語る姿に皆さん本当に理容の仕事が好きなんですね」と尊敬いたしました。また、「一年連続で国庫補助金事業が決まり、女性部を中心につきましては今年早々から講習に向け、鋭意努力中です。最小県でも他県に勝る熱意がある組合だと自負しております。このようなめざましい活躍があるのも組合員の皆様のお力添え無しでは叶わぬものです。これからもOne Teamで多くの組合員の方が輝ける理容業になればと思います。次はあなたの番です。私も少しでもお役に立てるよう身の丈程度に努力いたしますので、今年の「理容香川」もご愛読お願いいたします。」

令和元年十月二一十八日(月)  
ニユ一へア設定委員で全理連  
中央講師の荒木美智子先生を  
お迎えして2020ニユ一へ  
ア「Leap(リープ)」の講習  
会がサンメッセ香川で開催さ  
れました。  
今年で三回目となつた女性  
のヘアスタイルの新提案です  
が、東京オリンピックをイメージ  
したスポーティなレイヤー  
スタイルで毛先にパーマを施  
し、動きのある躍動感あふれた  
スタイルになりました。  
丸亀支部の松田さんがモデ  
ルをつとめてくれましたが、と  
ても似合つていて素敵に仕上  
がりました。

(県講師会長 福江 成江)

## 「Leap」完成



技術を見せる荒木先生

# 共済体験談

静岡県で開催された全国理容競技大会と理容メッセージに出場する選手結団式及び壮大会強化練習会の前に(株)宇賀高松スタジオで行われた。当日は、香川県講師会が勧める全国大会強化練習会といふこともあり、指導に当たる墨講師の先生方も出席しての壮行会となつた。

佐藤功理事長の挨拶の後、選手を代表して山崎鎮永選手に全国大会出場旅費が、山本



直接旗を前に健闘を誓う選手用

いざ！頂点を目指して  
香川県選手団壮行会